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У ЦЕНТРІ УВАГИ 
 

 
Прем’єр-міністр М. Азаров перебуває у Люксембурзі, де бере 

участь у XIV засіданні Ради з питань співробітництва Україна-ЄС 
 
Прем’єр-міністр України М. Азаров перебуває з дводенним візитом у 

Великому Герцогстві Люксембург, де бере участь у XIV засіданні Ради з питань 
співробітництва Україна-ЄС. «На саміті я хочу викласти нашу позицію, розкрити 
програму реформ, до якої приступає Україна. Нам є що сказати європейцям», – 
зазначив М. Азаров напередодні. 

«На мій погляд, Україна повністю виконує всі зобов’язання, які брала на себе. 
Україна вступає у період масштабних реформ, і ми хотіли б знайти розуміння з 
боку Євросоюзу. Ми готові проаналізувати відносини і хотіли б, щоб процес 
Україна-ЄС розвивався динамічніше», – зазначив керівник Кабміну. 

Він підкреслив, що термін «східне партнерство» не відповідає рівню 
співробітництва між Україною і ЄС. 

У Люксембурзі увечері 14 червня М. Азаров провів робочу зустріч з 
Комісаром Європейської комісії з питань розширення та європейської політики 
сусідства Ш. Фюле. 

15 червня Прем’єр-міністр взяв участь у пленарному засіданні Ради з питань 
співробітництва між Україною та Європейським Союзом і провів спільну прес-
конференцію з Віце-президентом Європейської комісії, Високим представником 
Союзу з питань закордонних справ та безпекової політики К. Ештон. 

Під час засідання Ради з питань співробітництва обговорювались питання 
внутрішньої ситуації в Україні та ЄС, зокрема подальша реалізація в Україні 
судової реформи, реформи системи держуправління, продовження боротьби з 
корупцією. 

Крім того, було обговорено хід переговорів по укладанню угоди про 
асоціацію між Україною та ЄС, шляхи поглиблення взаємодії з питань зовнішньої 
політики і безпеки, питання співпраці у сфері юстиції, свободи і безпеки, 
перспективи посилення торговельно-економічного і секторального 
співробітництва в умовах світової кризи. 

Також на засіданні обговорювались питання співпраці в енергетичній сфері, 
зокрема подальше реформування енергетичного сектора в Україні й отримання 
Україною повноправного членства в енергетичній співдружності. 

На спільній прес-конференції з високим представником ЄС з питань 
закордонних справ та безпекової політики К. Ештон М. Азаров наголосив на 
необхідності розробки більш чіткого плану щодо модернізації української 
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газотранспортної системи на 2011 р. 
«25 червня у Брюсселі буде дуже важлива зустріч комісарів ЄС з українським 

міністром палива та енергетики, на якій у тому числі обговорюватиметься ця 
тема», – заявив М. Азаров. 

«Я думаю, що ми протягом літа маємо знайти вирішення цієї проблеми і 
розробити на 2011 р. більш конкретну програму модернізації нашої ГТС», – додав 
він. 

Говорячи про перспективи підписання угоди про зону вільної торгівлі з ЄС, 
М. Азаров закликав європейську сторону до взаємних компромісів. 

«Я закликав пані Ештон до взаємних поступок, до компромісів. Десь ми 
поступимось у якійсь позиції, десь ми розраховуємо, що країни ЄС поступляться 
нам. Ми обов’язково знайдемо взаємовигідні компроміси», – сказав він. 

«Ми сьогодні домовилися, що в разі необхідності ми з рівня експертів у 
робочому порядку будемо переходити на більш високий рівень і шукати ці 
компроміси», – додав М. Азаров.  

Також робочий візит передбачає зустріч Прем’єр-міністра України з 
Міністром закордонних справ Іспанії М. Моратіносом та аудієнцію у Великого 
Герцога Люксембургу Анрі. 

Крім того, глава уряду проведе зустріч з Президентом Європейського 
інвестиційного банку Ф. Майштадтом та візьме участь у церемонії підписання 
Угоди між Міністерством економіки України та Європейським інвестиційним 
банком про відкриття представництва зазначеного банку в Україні. 

Увечері 15 червня Прем’єр-міністр повернеться до Києва (Урядовий портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 14.06; Українська правда (http://www.pravda.com.ua). 
– 2010. – 11.06; MIGnews.com.ua (http://mignews.com.ua). – 2010. – 15.06). 

 
 
Президент Національної академії наук України  академік НАН 

України Б. Є. Патон отримав Міжнародну премію «Дерево життя» 
 
Президент Національної академії наук України академік НАН України            

Б. Є. Патон 8 червня 2010 р. отримав Міжнародну премію «Дерево життя». 
Премію присуджено в номінації «Творчий довгожитель».  

Цю премію започатковано Міжпарламентською асамблеєю держав-учасниць 
СНД. Згідно з положенням про неї лауреатами премії стають видатні діячі 
політики, науки, культури, мистецтва, спорту, які виявляють активну життєву 
позицію, займаються творчою і громадською діяльністю та мають вік понад            
80 років. 

Відзнаку вручив перший заступник Голови Верховної Ради України            
А. І. Мартинюк.  

В ході урочистої церемонії за участі представників МПА СНД, Посольства 
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Російської Федерації в Україні та Ради Федерації Федеральних Зборів Росії він 
підкреслив, що присудження такої премії академіку Борису Патону є 
символічним, адже цей видатний учений майже півстоліття очолює Національну 
академію наук України, є Героєм Соціалістичної праці і першим, хто удостоєний 
звання Героя України (Головний портал Національної академії наук України 
(http://www.nas.gov.ua). – 2010. – 14.06, Наш век (http://wek.com.ua). – 2010. – 
8.06). 

 
 
 

АНАЛІТИЧНИЙ РАКУРС 
 

О. Ворошилов, канд. іст. наук,  
старш. наук. співроб.  

 
Поездки Ю. Тимошенко по регионам Украины в освещении СМИ 

(конец мая – начало июня 2010 г.) 
 

Свое намерение осуществить поездку по регионам Украины с целью 
консолидации сил оппозиции и подготовки эффективных мер, направленных на 
противодействие осуществляемой властью политике, озвученное 27 апреля,            
Ю. Тимошенко начала буквально на следующий день, посетив Ровно, а затем с 
небольшим интервалом – ряд других регионов. 

В двадцатых числах мая экс-премьер данную деятельность продолжила, 
значительно ее интенсифицировав. В частности, она побывала в Полтаве (25 мая), 
Николаеве (26 мая, проездом в Херсон), Херсоне (27 мая) и Сумах (28 мая).            
3 июня Ю. Тимошенко посетила Днепропетровск, а 9 июня – Житомир. 

«Я стараюсь объехать все области, поддержать созданные там комитеты 
защиты Украины, обсудить, какова наша общая тактика и стратегия работы 
сегодня, и попытаться примирить демократические силы, чтобы они не 
демонстрировали противостояние, в то время как действующая власть сегодня 
ставит перед нами такие вызовы», – проинформировала лидер объединенной 
оппозиции во время пребывания в Полтаве. 

Фактически речь идет о подготовке общественного мнения к необходимости 
проведения досрочных парламентских выборов и собирании с этой целью 
оппозиционного ресурса. Так, во время встречи с представителями политических 
партий и общественных объединений Полтавской области Ю. Тимошенко в 
очередной раз призвала все оппозиционные силы начать объединяться на 
областных, районных и городских уровнях под эгидой Комитета защиты Украины. 
«С объединения усилий оппозиции на местах начинается и подготовка к новым 
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парламентским выборам», – уверена она. 
Как правило, программой визита предусматривались встречи Ю. Тимошенко 

с представителями областных организаций ВО «Батьківщина», активом БЮТ, а 
также представителями оппозиционных партий и движений посещаемой области. 
Также, как правило, Ю. Тимошенко давала пресс-конференцию для региональных 
средств массовой информации. 

Следует отметить, что данные пресс-конференции Ю. Тимошенко активно 
использовала для создания свежих информповодов, особенно учитывая, по 
мнению ряда экспертов, снижение уровня ее «информационной активности». 
Например, политолог, руководитель харьковского областного отделения Комитета 
избирателей Украины М. Камчатный констатирует, что «Юлия Тимшенко пропала 
из информационного поля». По его словам, этот феномен надо исследовать глубже 
– то ли это цензура власти, то ли самоцензура руководителей и собственников 
СМИ. 

Так, во время пресс-конференции в Полтаве, Ю. Тимошенко 
проинформировала, что организации Комитета защиты Украины действуют по 
всей территории Украины, то есть оппозиционное движение быстро набирает 
обороты. 

Она также отметила, что «совместно координируют с Комитетом защиты 
Украины свою деятельность более 20 студенческих и молодежных организаций», 
подчеркнув необходимость координации усилий для привлечения как можно 
большего количества политических партий и движений в местные организации 
Комитета защиты Украины. 

Также Ю. Тимошенко рассказала, что Комитет защиты Украины займется, в 
первую очередь, информированием людей на местах об антигосударственных 
действиях новой власти. В связи с этим КЗУ планирует издавать специальную 
еженедельную газету – «Комитет защиты Украины». Предполагается, что издание 
будет подробно освещать работу региональных ячеек организации. 

Заявила экс-премьер и о том, что оппозиционное правительство намерено 
посвятить свое ближайшее заседание теме налогового давления на бизнес и 
создать Совет предпринимателей – чтобы защищать интересы малого бизнеса в 
Верховной Раде. Ю. Тимошенко подчеркнула, что такой Совет остро необходим, 
поскольку нынешнее правительство прекратило сотрудничество с общественным 
Советом предпринимателей, созданным во времена ее премьерства. «У нас это 
направление работы будет выстроено, этот Совет предпринимателей будет 
опираться на Ассоциацию малого и среднего бизнеса в каждой области, и мы 
будем поднимать эту информацию и будем защищать бизнес», – заявила 
Ю.Тимошенко. 

Коснулась Ю. Тимошенко и темы выборов, заявив, что оппозиционеры 
именно на Президента возлагают персональную ответственность «за 
антиконституционную отмену местных выборов, которые должны были 
состояться в мае». В БЮТ предполагают, что нынешнее предложение            



 6

В. Януковича о проведении выборов в местные советы осенью продиктовано не 
стремлением вернуться в конституционное поле, а желанием организовать выборы 
в наиболее удобный для Партии регионов момент. То есть «подогнать» дату 
голосования под завершение формирования собственной административной 
вертикали, «способной превратить эти выборы в фарс». 

Поэтому «отстранять новую власть надо как можно скорее, потому что до 
2012 года (время проведения, согласно Конституции, выборов в Верховную Раду) 
недосчитаемся больше половины страны», – заявила лидер БЮТ. По ее мнению, 
инструментом для этого должны стать досрочные парламентские выборы. «Но 
прежде необходимо достичь единства в демократическом лагере, чтобы, придя в 
новый парламент, оппозиционные силы могли создать большинство, ядром 
которого может стать Комитет защиты Украины», – подчеркнула Ю. Тимошенко, 
добавив, что «уже сегодня ячейки комитета действуют по всей территории 
Украины. И это – только начало». 

В Херсоне Ю. Тимошенко раскритиковала инициативу Президента Украины 
В. Януковича относительно изменения избирательной системы в 
«полумажоритарную», поскольку это позволит главе государства подчинить себе 
власть на местном уровне и в Верховной Раде. «Сегодня они такую 
полумажоритарную систему хотят привести на уровне советов всех местных и на 
уровне Верховной Рады. Это их план, план, в сущности, захвата через 
административный ресурс, через финансовые возможности власти, как на местном 
уровне, так и на уровне парламента», – считает лидер БЮТ. 

По ее словам, мажоритарная избирательная система продемонстрировала 
свои недостатки еще во времена Президента Л. Кучмы. Ю. Тимошенко отметила, 
что смешанная избирательная система «делала полностью управляемым 
парламент, потому что 50 % парламента априори работали под Президента, под 
админресурс». «Это значит, что 300 голосов набрать будет элементарно любой 
действующей власти, которая строить хочет не демократию, а строить хочет 
диктатуру в чистом виде», – заявила экс-премьер. По ее мнению, «наиболее умная, 
наиболее целесообразная система выборов – это пропорциональная, с открытыми 
списками». 

В этой связи стоит отметить, что многие обозреватели объясняют данную 
позицию лидера БЮТ тем, что смешанная система лишает оппозицию в 
нынешнем формате финансовой и организационной подпитки, поскольку 
большинство депутатов-одномандатников не желает ссориться с властью любого 
уровня. 

Во время пребывания в Херсоне Ю. Тимошенко, кроме прочего, затронула и 
вопрос сотрудничества между Украиной и Россией. Она убеждена, что такое 
сотрудничество должно строиться на взаимовыгодных условиях, а «не одной 
стране – приумножение возможностей, а второй стране – потерю даже этих 
возможностей». Поэтому Ю. Тимошенко выступает категорически против 
невыгодного для Украины сотрудничества с РФ, в частности, против создания 
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общих предприятий в стратегических областях украинской экономики. «Я 
категорически против создания таких СП, категорически против такого 
сотрудничества, когда Украину поглощают и потребляют. Я считаю, что это 
недружественные шаги по отношению к Украине», – подчеркнула она.  

Во время пребывания в Сумах лидер БЮТ представила общественности 
новосозданное молодежное движение сопротивления в Сумской области, которое 
вошло в состав всеукраинского движения и намеревается координировать свою 
деятельность с Комитетом защиты Украины. В свою очередь, координатор 
молодежного движения сопротивления в Сумской области А. Бойко объявил о 
подписании 13 молодежными организациями Сумщины меморандума, 
направленного на объединение усилий молодежи для защиты Украины от 
неконституционных действий власти. 

Также Ю. Тимошенко объявила, что инициирует процедуру перерегистрации 
народных депутатов и депутатов местных советов от БЮТ. «Кто не способен 
перерегистрироваться и пойти работать в оппозиционную фракцию, тот остается 
за пределами фракции», – подчеркнула она. По словам Ю. Тимошенко, в ее 
команде останутся только те люди, которые способны служить Украине и 
являются профессионалами своего дела. 

Данный шаг эксперты объясняют тем, что в Верховной Раде продолжается 
миграция в правящую коалицию. В целом к парламентскому большинству отошло 
18 депутатов от БЮТ и еще 8 – от НУ-НС.  

Переход депутатов с оппозиционных на провластные круги обозреватели 
объясняют давлением. В свою очередь, сами депутаты не верят в способность           
Ю. Тимошенко сплотить оппозиционеров. Так, избранный в парламент по спискам 
БЮТ В. Зубов, который ранее написал заявление о вступлении в коалицию, 
заявил, что его примеру последуют еще около 50 его коллег. Все они, мол, 
считаются представителями бизнеса или тем или иным образом зависимы от 
власти. 

Профессор школы политической аналитики Киево-Могилянской академии         
А. Гарань в этой связи прогнозирует, что «костяк депутатов останется», 
одновременно он не исключил, что «в ближайшее время еще несколько депутатов 
перейдет в состав коалиции». Главной причиной этих процессов эксперт назвал 
«бульдозерную атаку» на депутатов со стороны власти и «сознательные действия, 
направленные на раскол оппозиции». «В БЮТ сейчас кризис, причиной которого 
является поражение их кандидата на президентских выборах. Кроме того, власть 
оказывает постоянное давление на депутатов, их бизнес», – отметил политолог, 
добавив, что Ю. Тимошенко никак не может помочь избежать оттока депутатов. 

Напротив, политолог В. Цыбулько считает, что «Тимошенко как раз 
объективно оценивает все процессы и для нее возможен только один мотив – 
максимально реорганизовать свою партию, очистить ее от балласта, найти способ 
новой интеграции до начала избирательной кампании».  

Поскольку дата проведения выборов в местные органы власти становится 
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предметом для дискуссии между властью и оппозицией, Ю. Тимошенко на пресс-
конференции в Сумах вновь вернулась к данной теме, подчеркнув, что при 
определении даты выборов нужно использовать конституционный подход. 
«Единственная конституционная дата – это 31 мая. В Конституции не прописаны 
другие даты и не прописан иной порядок. Поэтому 31 октября – это абсолютно 
неконституционная дата, это приведет к тому, что каждая партия, которая пришла 
к власти, будет по своему усмотрению устанавливать даты выборов, – 
подчеркнула она. – В Основном законе есть позиция, которая позволяет сделать 
определенные выводы. Вы знаете, что в Конституцию предполагается внести 
изменения, согласно которым все представительские органы – Президент, 
Верховная Рада, мэры и местные советы – будут избираться на пять лет. И если 
следовать логике изменений в Конституцию, то более конституционной является 
дата 31 марта 2011 г., когда истекает пять лет работы советов всех уровней». 

В этой связи эксперты указывают, что осенние выборы в сочетании с 
реформой местной избирательной системы более всего выгодны власти. К осени 
избиратели еще не успеют разочароваться во власти (общая социологическая 
закономерность), к тому же зимний период обычно грозит ухудшением 
экономической ситуации в стране, следовательно, ростом оппозиционных 
настроений. Если же местные выборы отложатся до весны 2011-го, это может 
обернуться неприятностями для Партии регионов. 

Оппозиция же исходит из расчетов, что к марту 2011-го «регионалы» 
окончательно выдохнутся. Впереди традиционно проблемная зима, а уровень 
популярности власти повышать уже нечем. Партия у руля попала в вилку: чтобы 
выйти из экономического кризиса, необходимо принять непопулярные меры. То 
есть жестко обрезать соцобеспечение, поднять тарифы на «коммуналку» и т.п. 

Во время посещения Днепропетровска лидер БЮТ высказалась по поводу 
введения законодательных инициатив Президента Украины В. Януковича по 
реформированию судебной системы (в Верховной Раде 31 мая 2010 г. был 
зарегистрирован законопроект о судоустройстве и статусе судей, поданный 
Президентом В.Януковичем. Законопроект предусматривает создание Высшего 
суда по гражданским и уголовным дел как кассационной инстанции. При этом за 
Верховным Судом закрепляются лишь полномочия по обеспечению единства 
судебной практики). 

В частности, Ю. Тимошенко считает, что Верховный Суд Украины может 
превратиться в центр обобщения судебной практики. «Верховный Суд 
превращается в такой эфемерный методологический центр, где будет обобщаться 
судебная практика, и будет потом эта судебная практика распространяться по всей 
стране, то есть станет теоретическим центром судебной системы, а не реальным 
органом, который может восстанавливать справедливость», – убеждена            
Ю. Тимошенко. «По сути, этим законом ликвидируется Верховный Суд как 
судебная инстанция. После принятия этого закона можно констатировать: 
Верховный Суд Украины ликвидирован», – заявила экс-премьер. 



 9

Лидер БЮТ также считает, что законопроект о реформировании судебной 
системы направлен на то, чтобы предоставить Высшему совету юстиции право 
контролировать судебную ветвь власти. «Полностью ликвидируется 
независимость судебной ветви власти, полностью, на корню. Как она 
ликвидируется? Замыкаются все процессы на Высший совет юстиции», – заявила 
Ю. Тимошенко. Она уверена, что Высший совет юстиции, таким образом, 
превратится в карательный орган. «По словам нового руководителя Высшего 
совета юстиции, он сказал, что минимум 300 судей в ближайшее время будут 
переданы в Верховную Раду с предложением об освобождении от должности», – 
сказала она, уточнив, что речь идет о судьях, которые на протяжении последних 
пяти лет принимали неугодные Партии регионов решения, в том числе 
политические и бизнесовые. «Будут этих судей, по сути дела, линчевать», – 
предупредила лидер БЮТ.  

Также лидер украинской оппозиции заявила о разрушительном для 
государства эффекте 100 дней президентства В. Януковича. Ю. Тимошенко 
утверждает, что первые сто дней пребывания В. Януковича в должности 
Президента Украины ознаменовались невыполнением социальных обещаний: «Ни 
одно социальное обещание Виктора Януковича не выполнено, а вместо этого 
внедряется уравниловка в социальной сфере и планируется увеличение 
пенсионного возраста».  

Лидер БЮТ также подчеркнула: «Началась большая беда по созданию 
гуманитарной катастрофы, когда все, что ценно, дорого для украинцев, когда все, 
что ценно и дорого для развития нашего государства, все это, по сути дела, за сто 
дней было либо нивелировано, либо униженно. Идет разрушение украинского 
государства, и в этом – опасность этой власти». 

Данная тема озвучивалась Ю. Тимошенко и в Житомире. В частности, лидер 
БЮТ заявила, что за сто дней президентства В. Януковича государство потеряло 
один из основных принципов демократии – распределение ветвей власти. Как 
сообщает официальный сайт Ю. Тимошенко, лидер БЮТ подчеркнула: «За 
последнее время в стране утеряно разделение ветвей власти. У нас уже нет 
исполнительной, законодательной и судебной ветвей власти. У нас это слито в 
один ствол, который имеет центр управления во главе с Президентом». По ее 
словам, законодательная ветвь власти «превратилась просто в кнопкодавство», 
судебные решения «создаются на Банковой у Президента страны», а 
исполнительная власть «подчинена клановым коррупционным интересам». 

В целом же Ю. Тимошенко считает одной из важных задач оппозиции и, в 
частности, КЗУ организацию движения сопротивления, направленного на защиту 
Украины. «Первое и главное, что мы сейчас должны сделать – поднять волну 
сопротивления, а, собственно, говоря людям правду, на самый высокий уровень. 
Для этого нам нужны все информационные рычаги достижения такой цели», – 
подчеркивает она. 

В этой связи политолог В. Карасев подчеркивает, что именно Ю. Тимошенко 
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исполняет очень важную функцию – удерживает планку активности 
оппозиционной деятельности, держит в тонусе не только власть, но и оппозицию. 
«Без нее этого бы не было», – отметил В. Карасев. 

Вместе с тем, многие эксперты делают вывод, что Президент и лидер 
крупнейшей оппозиционной силы Ю. Тимошенко не пересекаются в своем 
понимании стабильности государства. Как отмечают обозреватели «они не 
собираются вести диалог друг с другом, при этом оттягивая вступление в 
непосредственную схватку, выбирая позицию для атаки».  

Также обращается внимание на то, что Ю. Тимошенко не сумела подвести 
под свой статус главного критика В. Януковича идеологическую базу. Она лишь 
заявляет, что глава государства не выполняет предвыборные обещания, но не 
опирается на левоцентристскую (или же какую-либо иную) идеологию, не 
выдвигает альтернативных конструктивных предложений современного 
общественного развития. 

 
 

АКТУАЛЬНА ПРЕС-КОНФЕРЕНЦІЯ 
 

С. Горова, влас. кор. СІАЗ 

 
Конституція України потребує змін? 

 
Громадська ініціатива «Оновлення країни» разом з Українським юридичним 

товариством започатковує громадське обговорення змін до Конституції України з 
метою її оновлення на основі втілення принципу народовладдя в державі. Про це 
на прес-конференції в інформаційному агентстві УНІАН повідомив координатор 
громадської ініціативи «Оновлення країни» В. Наливайченко. «Реального 
народовладдя в Україні не існує. Політики забрехали систему, система влади 
прогнила. Вона надзвичайно концентрована в центрі, але всі повноваження від 
місцевих органів влади забрані. Не працює жодне з положень Конституції 
України, яке визначає права та свободи безпосередньо громадянина, журналіста, 
студента, громадської організації і місцевих органів влади», – підкреслив у своєму 
виступі екс-голова СБУ. 

За словами члена Ради громадської ініціативи «Оновлення країни», голови 
Українського юридичного товариства О. Березюка, проблема нині діючої 
Конституції полягає у відсутності контролю з боку народу за діями органів влади. 

Проект громадської ініціативи декларує наступне: перше – народ є єдиним 
джерелом влади і право визначати та змінювати конституційний лад належить 
виключно йому. Таке право народу України «не може бути узурповане державою 
чи її органами». 
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Друге – референдум є вищою формою безпосередньої демократії. На 
референдумі має бути прийнята Конституція. За результатами референдуму можна 
буде змінювати ті закони, які народ вважає несправедливими. 

Третє – Президент має бути главою держави та главою виконавчої влади і 
разом з Кабінетом Міністрів нести відповідальність за діяльність уряду. Верховна 
Рада має здійснювати контрольні функції за діями державного управління. Також 
у неї зберігається функція прийняття законів і контролю за діями виконавчої 
влади. Верховна Рада має право імпічменту Президента і має право затверджувати 
кандидатуру Генерального прокурора. За проектом Конституції, підготовленої 
громадською ініціативою, Президент може виключно за згодою Верховної Ради 
призначити Генерального прокурора і тільки за її згодою знімати. «Ми повинні 
дати можливість Президенту управляти країною. Разом з тим, ми не даємо право 
Президенту достроково припиняти повноваження Верховної Ради. Він може 
робити це опосередковано – через ініціювування всенародного референдуму», – 
говорив О. Березюк.  

Крім того, «Оновлення країни» пропонує побудувати трирівневу судову 
систему: Верховний Суд, апеляційні і місцеві суди. За Верховним Судом 
закріпити право тлумачення Конституції і законів України, узагальнення судової 
практики. Пропонується Президенту України призначати суддів першої інстанції, 
але після призначення відносно судді проводити місцевий референдум. Верховній 
Раді надається право обирати суддів за поданням Голови Верховного Суду на 
довічно. Проте, такі судді мають бути з досвідом роботи не менше 7 років, пройти 
суд першої інстанції, апеляційну інстанцію, та зарекомендувати себе з позитивної 
сторони.  

Стосовно питання місцевого самоврядування голова Українського 
юридичного товариства зазначив: «В нашому проекті прописано, що ми 
запроваджуємо принцип повсюдності місцевого самоврядування. Таким чином, 
ми даємо можливість місцевим органам влади створити нормальну матеріальну 
базу для залучення інвестицій на місця і для отримання доходів в місцеві 
бюджети». Крім того, за проектом Конституції, розробленої громадською 
ніціативою, районні й обласні держані адміністрації позбавляються функцій 
органів виконавчої влади, що передаються органам місцевого самоврядування. За 
обласними державними адміністраціями пропонується залишити тільки одне – 
нагляд за дотриманням законності органами місцевого самоврядування.  

В. Наливайченко у своєму виступі також підкреслив, що «громадська 
ініціатива «Оновлення країни» наполягає на тому, що має бути широко 
обговорений новий проект Конституції і ті зміни, які потрібні для того, щоб 
зробити і втілити ту програму оновлення країни, якою ми займаємося». 

 
(Інформація СІАЗ) 
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ЗАКОНОДАВЧА ВЛАДА 
 
Голова Верховної Ради України В. Литвин 16–17 червня відвідає з 

офіційним візитом Федеративну Республіку Німеччину. 
Програмою візиту передбачена зустріч Голови Верховної Ради України з 

Президентом Бундестагу ФРН Н. Ламмертом. 
В. Литвин також проведе зустрічі з Президентом Ландтагу (земельного 

парламенту) землі Бранденбург Ґ. Фрітшем; з Головою Комітету Бундестагу у 
справах ЄС Ґ. Кріхбаумом та членами Комітету; з Головою Комітету Бундестагу у 
закордонних справах Р. Поленцом і членами Комітету; з Президентом Палати 
депутатів землі Берлін В. Момпером; з членами Німецько-української 
міжпарламентської групи Бундестагу. 

Голова Верховної Ради України також візьме участь у публічних слуханнях 
«Внутрішня та зовнішня політика України після зміни влади» за участю депутатів 
Верховної Ради України та Бундестагу (Сайт Верховної Ради України 
(portal.rada.gov.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Спікер В. Литвин просить депутатів відкласти розгляд законопроекту 
про мирні зібрання. Про це спікер сказав на погоджувальній раді. 

За словами В. Литвина, відповідний комітет має добре його опрацювати. «Я 
думаю це буде правильна думка. Це не те питання, яке нам сьогодні пече», – 
наголосив він (Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» (deputat.org.ua). – 2010. – 
14.06).  

 
*** 

Голова Верховної Ради В. Литвин вважає, що законопроект про 
всеукраїнський референдум може бути розглянутий парламентом у другому 
читанні з 2 по 9 липня.  

Спікер пояснив, що до 17 червня профільний комітет узагальнюватиме 
пропозиції парламентаріїв до цього законопроекту, після чого документ має бути 
доопрацьований і винесений на розгляд у сесійну залу.  

При цьому керівник парламенту заявив, що цей законопроект має бути 
приведений у відповідність з Конституцією України, зокрема, з розділом            
13 Основного закону. 

Щодо термінів ухвалення Бюджетного і Податкового кодексів В. Литвин 
зазначив, що Кабінет Міністрів України не подавав до парламенту урядовий 
проект Податкового кодексу з огляду на те, що у Верховній Раді вже 
зареєстрований відповідний законопроект авторства народного депутата            
М. Катеринчука (Сайт Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 
14.06).  
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*** 

Голова Верховної Ради України В. Литвин направив проект Виборчого 
кодексу України до Венеціанської комісії. Про це керівник парламенту повідомив 
у понеділок, 14 червня, на брифінгу. «Я скерував виборчий кодекс до 
Венеціанської комісії на прохання робочої групи», – сказав він і нагадав, що 
автором цього проекту виборчого кодексу є робоча группа, очолювана народним 
депутатом Ю. Ключковським (Сайт Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). 
– 2010. – 14.06).  

 
*** 

Для принятия решения о назначении даты местных выборов Верховной 
Раде нужно будет предварительно рассмотреть около 15 законопроектов. Об 
этом в ходе пресс-конференции в Верховной Раде заявил спикер ВР В. Литвин. 

«В настоящий момент у нас уже зарегистрированы полтора десятка 
законопроектов «относительно местных выборов, и когда будет внесен новый 
проект закона, о котором в настоящий момент много говорят, то тогда нам сначала 
нужно будет рассмотреть все эти 15 законопроектов ... и только тогда мы будем 
определяться дальше», – сказал В. Литвин (Четверта Влада (www.4vlada.net). – 
2010. – 14.06).  

 
*** 

Голова Верховної Ради В. Литвин підписав закон № 6337, який підвищує 
акцизний збір на тютюнові, алкогольні вироби та бензин і переглядає низку 
норм оподаткування з метою збільшення доходів бюджету на 9 млрд грн на 
рік. 

Як повідомив спікер на брифінгу 14 червня, після прийняття цього закону 
відбувалися дискусії з Кабінетом Міністрів, зокрема з Міністерством фінансів, 
щодо низки положень, які містяться в документі.  

За словами В. Литвина, зокрема ішлося про те, що можлива місячна затримка 
зі сплати акцизу, наприклад, на пиво, крім того, є інші моменти, «які не 
стикуються між собою».  

«Разом з тим, Міністерство фінансів виходило з того, що цей законопроект 
потрібно підписувати, щоб він отримав статус закону, а після того – внести 
уточнення, тому що, за їхніми оцінками і розрахунками, загубиться значно 
більше», – сказав він.  

За словами спікера, у зв’язку з тим, що від профільного комітету не 
надходили пропозиції, щоб у відповідності до регламенту проголосувати 
уточнення до цього законопроекту, він змушений був підписати цей документ і 
направити його Президенту.  

Спікер підкреслив, що після того, як цей закон буде підписаний Президентом 
і оприлюднений, у нього будуть вноситися зміни, які необхідні для того, щоб 
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відкоригувати низку статей цього закону.  
У той же час В. Литвин не став прогнозувати, коли такі зміни можуть бути 

внесені, пославшись на те, що такі зміни має підготувати уряд (Економічна 
правда (www.epravda.com.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Заступник Голови Верховної Ради України М. Томенко наголошує, що 
«опозиція буде наполягати на тому, щоб законопроект «Про всеукраїнський 
референдум», прийнятий у першому читанні, був приведений у відповідність 
до Конституції».  

М. Томенко повідомив, що до ІІ читання ним було подано низку змін до 
проекту Закону України «Про всеукраїнський референдум» (р.н. 6278), які 
приводять даний законопроект у відповідність з Основним законом України. Так, 
зокрема, заступник Голови Верховної Ради пропонує в 1 пункті 3 частини ст. 3 
«предмет всеукраїнського референдуму» зазначити, що «за предметом 
всеукраїнський референдум може бути: про затвердження законопроекту про 
внесення змін до Конституції України (конституційний референдум)», взамін 
проголосованого формулювання: «за предметом всеукраїнський референдум може 
бути: про схвалення нової редакції Конституції України, внесення змін до 
Конституції України, скасування, втрату чинності чи визнання нечинним закону 
про внесення змін до Конституції України (конституційний референдум)». Окрім 
того, віце-спікер пропонує виключити ст. 16, якою регламентується проведення 
всеукраїнського референдуму щодо схвалення нової редакції Конституції України, 
внесення змін до Конституції України, скасування, втрату чинності чи визнання 
нечинним закону про внесення змін до Конституції України. 

 «Зміни до Конституції неможливо ухвалити в обхід парламенту, а базові, 
світоглядні статті, такі, як розділ «загальні засади», не може прийняти парламент 
без затвердження суспільством на всеукраїнському референдумі», – зазначив 
заступник Голови Верховної Ради. «Це якраз той баланс між владою та 
суспільством, який може гарантувати недопущення повернення в Україну 
авторитарного чи тоталітарного режиму. Неприпустимо, прикриваючись 
референдумом, змінювати Конституцію під нову владу», – додав він (Сайт 
Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

В Верховной Раде зарегистрирован законопроект (№ 6517), которым 
предлагается внести изменения в Закон о внесении поправок в налоговое 
законодательство (№ 6337), отказавшись, среди прочего, от ослабления 
ограничений на валютное кредитование. 

Инициатором законопроекта выступил Президент Украины В. Янукович. 
«Принятие проекта закона обусловлено необходимостью устранения… 

нормы, которая препятствует должному выполнению Нацбанком Украины своих 
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конституционных функций», – отмечается в пояснительной записке к 
законопроекту. 

Согласно документу, предусматривается отмена нормы относительно 
поручения Нацбанку устанавливать коэффициент резервирования (по степени 
риска) по кредитным операциям банков в иностранной валюте заемщикам, не 
имеющим источников поступления валютной выручки, по задолженности, которая 
признана стандартной, субстандартной или «под контролем», в размере не более 3 
% (PRESIDENT.org.ua (president.org.ua). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

В Верховной Раде зарегистрирован проект Постановления о создании 
Временной следственной комиссии Верховной Рады Украины по вопросам 
расследования фактов нарушений Конституции Украины, Земельного кодекса 
Украины и законов Украины должностными лицами Киевского городского 
совета и его исполнительного органа во время выделения, оформления и 
переоформления земельных участков в городе Киеве.  

Автором законодательной инициативы выступил народный депутат Украины 
из фракции НУ – НС К. Куликов (Четверта Влада (www.4vlada.net). – 2010. – 
15.06).  

 
*** 

Комітет з питань європейської інтеграції визнав таким, що не 
суперечить законодавству Європейського Союзу, проект Повітряного кодексу 
України.  

Метою прийняття проекту (реєстр.№ 6078) є законодавче закріплення норм 
регулювання діяльності цивільної авіації в Україні, зокрема, адаптація до норм 
міжнародного повітряного права. Також метою розроблення проекту є урахування 
вимог Міжнародної організації цивільної авіації (ІКАО), Європейського Союзу, 
Європейської конференції цивільної авіації (ЄКЦА), Європейської організації з 
безпеки аеронавігації (ЄВРОКОНТРОЛЬ), а також змін в нормах українського 
законодавства, які відбулися за період після введення в дію Повітряного кодексу 
України у 1993 р. (Сайт Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 
14.06).  

 
*** 

Комітет у справах пенсіонерів, ветеранів та інвалідів рекомендує 
парламенту прийняти у другому читанні і цілому проект закону про внесення 
змін до Закону «Про державну соціальну допомогу інвалідам з дитинства та 
дітям-інвалідам» (щодо підтримки осіб, які доглядають дітей-інвалідів, що 
потребують постійного стороннього догляду).  

Законопроектом (реєстр.№ 2231) пропонується надати право на отримання 
надбавки на догляд за дитиною-інвалідом, яка потребує постійного стороннього 
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догляду, незалежно від факту роботи особи, яка здійснює такий догляд (Сайт 
Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Верховна Рада збирається до кінця цієї сесії вже в першому читанні 
прийняти новий закон про вищу освіту. Про це заявив перший заступник голови 
Комітету Верховної Ради України з питань освіти й науки, депутат від Партії 
регіонів М. Луцький. 

«Ми будемо йти за принципом зменшення кількості вищих навчальних 
закладів, відповідна інвентаризація вже йде і буде принцип об’єднання», – заявив 
він. 

 З його слів, він досить критично оцінює нинішнє зовнішнє тестування. «У 
наступному році, сподіваюся, повернеться додатково або співбесіда, або щось 
додаткове, – зазначив М. Луцький. – Треба дивитися на схильність дитини до тієї 
чи іншої спеціальності. Коли ввели виключно тестування, діти перестали вчитися 
в середній школі, я маю на увазі – приділяти увагу всім дисциплінам. Найбільша 
біда, що в школах почали натаскувати на тести» (Фундацiя «Вiдкрите 
суспiльство»(deputat.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Верховная Рада уже на следующей неделе будет разбираться с ситуацией 
вокруг «5 канала» и телеканала ТВі, которые лишились частот на 
информационное вещание по решению суда об отмене проведенного ранее 
конкурса. Об этом сообщил народный депутат, лидер группы «За Украину!»            
В. Кириленко. 

Создать специальную следственную комиссию, которая будет расследовать 
ситуацию с «5 каналом» и ТВі, депутаты планируют 15 июня на заседании 
парламентского комитета по свободе слова. 

По словам В. Кириленко, лишение судом двух украинских телеканалов 
частот на информационное вещание – это не выяснение экономических 
отношений, а наступление на свободу слова (PRESIDENT.org.ua 
(president.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Фракція БЮТ наполягає на направленні на розгляд Венеціанської комісії 
проекту Закону України «Про судоустрій і статус суддів в Україні». 

Таку інформацію під час погоджувальної ради керівників фракцій парламенту 
повідомив голова фракції БЮТ І. Кириленко. 

«У першому читанні було прийнято Закон «Про судоустрій і статус суддів в 
Україні». В той же час у нас діє нормативна база, і коли є спірні питання, то ми 
маємо направити закон на розгляду Венеціанської комісії», – сказав він. 

Політик наголосив, що запропонований проект постанови пропонує 
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кардинальну реформу судової системи. 
«До Венеціанської комісії проект може надіслати профільний комітет», – 

зауважив І. Кириленко. 
Голова Верховної Ради України В. Литвин не зголосився на цю пропозицію. 

Він сказав, що оскільки проект Закону України «Про судоустрій і статус суддів в 
Україні» був запропонований Президентом України В. Януковичем, то скерувати 
його до розгляду Венеціанської комісії має право лише Міністерство юстиції 
(INTV (www.intv.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Не только Партия регионов и другие коалиционные фракции будут 
голосовать за закон о мирных собраниях, он найдет поддержку и среди 
фракций оппозиции. Об этом в эфире одного из телеканалов заявил нардеп от 
Партии регионов О. Надоша. 

«Оппозиция, которая сама внесла этот закон, начала сейчас митинговать… 
Мы внесли его для более детального рассматривания ко второму чтению. Но этот 
закон уже имеет заключение Венецианской комиссии, и заключение таково, что 
закон демократический и подходит европейскому государству», – отметил 
„регионал”. 

При этом он уклонился от предложения продемонстрировать заключения 
Европы, и сказал, что они были напечатаны в СМИ, а сам он официального 
документа не видел. 

Комментируя тот факт, что регламентирование митингов как права граждан, 
которое гарантируется Конституцией, может восприниматься как ограничение 
такого права, О. Надоша заявил: «Любое право регламентируется. У нас есть           
250 законов, которые трактуют свободу. Один из законов, которые сегодня 
описывает, что можно и когда можно собираться, – этот закон о мирных 
собраниях» (Главком: Новости политики и экономики ((glavcom.ua). – 2010. – 
14.06).  

 
*** 

Депутаты от правящей коалиции зарегистрировали законопроект, 
возвращающий в школы 11-летку.  

Авторами документа являются депутаты от КПУ А. Мартынюк, Е. Самойлик, 
от Блока Литвина О. Зарубинский и от Партии регионов М. Луцкий. Депутаты 
также предлагают «ввести обязательное дошкольное образование детей старшего 
дошкольного возраста, привести в соответствие с потребностями граждан типы 
учебных заведений» (УРА-Информ (ura-inform.com). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Коммунистическая партия Украины партия не собирается выходить из 
коалиции. Об этом заявил коммунист А. Голубь в эфире ICTV. 
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«Если говорить о выходе из коалиции – его не будет», – подчеркнул он. 
«Мы так и так находимся в оппозиции к той системе, которая есть. И тут 

ничего не поменялось», – отметил А. Голубь (Главком: Новости политики и 
экономики (glavcom.ua). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

Голова комітету ВР з питань промислової і регуляторної політики і 
підприємництва Н. Королевська прогнозує можливе зростання інфляції 
восени. 

«Сьогодні подешевшали, в першу чергу, продукти харчування. Так, на 29,8 % 
знизилися ціни на яйця, на 4,3–6,8 % – подешевшали тваринні жири, молоко, сири 
і масло, зменшується вартість овочів, кисломолочних продуктів. Це сезонні 
товари, які щорічно дешевшають в цей період», – зазначила Н. Королевська. 

При цьому, за її словами, відбувається поступове зниження купівельної 
спроможності населення. В таких умовах виробники вимушені зменшувати ціни, 
щоб стимулювати попит. Важливий чинник – збільшення рівня бідності в 
сільській місцевості, де домогосподарства є одним з основних виробників 
продукції. 

«Конкуренція через відсутність роботи вища, ніж минулого року, в результаті 
ціни на овочі, молоко, м`ясо і яйця падають. Люди готові продавати продукцію 
дешевше, щоб одержати хоч якісь гроші», – відзначила Н. Королевська. 

За її словами, зростання цін на послуги транспорту, ПММ та інші 
нафтопродукти поки що незначне – 0,7 %, але воно прискориться після 
підвищення акцизів на бензин. У першу чергу, від цього страждає малий і 
середній бізнес. 

Також зростають ціни на промислову продукцію: на ринку видобутку 
корисних копалин воно становить 26,7 %, у нафтовидобутку – 39 %, у сегменті 
виробництва м`яса і м`ясопродуктів – 2 %, макаронних виробів – 1,2 %. Зростання 
цін, що намітилося, на товари промислової групи вже восени може призвести до 
прискорення інфляційних процесів у країні, вважає Н. Королевська. 

«Вибух інфляції може статися восени, разом з новою хвилею кризи в країні. 
Тому я б не рекомендувала уряду робити оптимістичні заяви і демонструвати 
впевненість в завтраш-ньому дні, обманюючи очікування людей», – сказала голова 
комітету ВР. 

Н. Королевська зазначила, що уряд так і не запропонував Верховній Раді 
пакет невідкладних короткострокових заходів, які були б спрямовані на 
запобігання падінню економіки в 2010 р. (INTV (www.intv.ua). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

В БЮТ считают ошибкой заявление своего однопартийца Л. Бирюка о 
том, что фракция будет голосовать за закон о митингах 2450. 

Об этом заявил депутат от БЮТ С. Мищенко в эфире одного из телеканалов. 
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Комментируя заявление коллеги депутат сказал: «К сожалению, не слышал 
комментариев этого депутата. Я думаю, он просто ошибся». 

С. Мищенко заявил, что «за» принятие документа БЮТ голосовать не будет. 
«Однозначно. Есть официальное заявление блока, оно висит на сайте, о том, что 
мы не поддерживаем такой законопроект, ни в коем случае голосовать не будем», 
– сказал он. 

Впоследствии пресс-служба БЮТ обнародовала заявление самого Л. Бирюка, 
который подчеркнул, что «БЮТ ни при каких обстоятельствах не будет 
голосовать во втором чтении за законопроект 2450 в выхолощенном от 
демократических норм виде». 

«Закон ко второму чтению подвергся таким изменениям, которые полностью 
выхолостили его содержание, закладывавшееся при подготовке этого 
законопроекта изначально. Сейчас тот законопроект, за который хочет голосовать 
большинство, не имеет ничего общего с тем, который был инициирован БЮТ», – 
сказал он. 

Л. Бирюк выразил сожаление, что ему во время выступления на «5 канале» не 
удалось донести позицию БЮТ, которая заключается в категорическом неприятии 
предложенных к законопроекту антидемократических поправок (Главком: 
Новости политики и экономики (glavcom.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Член фракции блока Литвина О. Зарубинский предлагает направить 
закон 2450 о свободе собраний в Венецианскую комиссию. Такое предложение он 
озвучил на согласительном совете в понедельник, 14 июня. 

Он напомнил, что после доработки специально созданной рабочей группой 
законопроект «кардинально отличается от того, который был принят в первом 
чтении». 

По словам О. Зарубинского, основная проблема состоит в следующем: в 
Конституции Украины предусматривается, что граждане должны заранее подавать 
заявки в исполнительные органы относительно проведения акций, однако сроки 
этого «заранее» не урегулированы. 

«В этом законе предусмотрено, что за 4 дня должно быть подано сообщение, 
чтобы исполнительные органы имели возможность подготовиться (для охраны 
общественного порядка во время мероприятий)», – сказал он. 

По словам О. Зарубнского, украинский хельсинский союз оценивает закон 
«как либеральный и отвечающий европейским стандартам» (Флот 2017 
(http://flot2017.com/ru). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

Верховна Рада України прийняла Постанову про проведення 17 листопада 
2010 р. парламентських слухань на тему: «Про стан промислової безпеки та 
охорону праці».  
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Комітету з питань соціальної політики та праці доручено забезпечити 
підготовку та проведення зазначених парламентських слухань. 

Відповідний законопроект зареєстровано за №6030-д (Сайт Верховної Ради 
України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 15.06).  

 
 

ВИКОНАВЧА ВЛАДА 
 
Президент України В. Янукович вважає, що не можна поспіхом 

ухвалювати закони, що стосуються судової реформи. 
Про це глава держави повідомив в інтерв’ю телеканалу «Інтер», коментуючи 

можливість ухвалення відповідного законопроекту на наступному пленарному 
засіданні парламенту. 

В. Янукович наголосив, що не можна важливі реформи проводити поспіхом. 
«Тим паче, в парламенті штовхати народних депутатів на шлях прискореного 
прийняття рішень – ні в якому разі не можна», – наголосив Президент. За його 
словами, “до подібних питань потрібно підходити зважено, врахувавши точку зору 
багатьох політичних сил, можливо й громадських організацій”. 

«Нам потрібно повернути це питання ближче до людей. Щоб судова система 
працювала на суспільство, людей, і дійсно була, наскільки це можливо, 
справедливою», – підкреслив В. Янукович (Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» 
(deputat.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Президент Украины В. Янукович предлагает создать Благотворительный 
фонд по охране культурного наследия Львова. Об этом идет речь в расширенном 
поручении Президента по проблемам Львовской области, сообщили в пресс-
службе Президента. Соответствующее поручение правительству глава государства 
подписал в понедельник, 14 июня. 

«Восстановление старинной части Львова, по мнению Президента, 
бесполезное дело без активного финансового и организационного участия 
правительства. В. Янукович своим поручением правительству инициировал 
создание Благотворительного фонда по охране культурного наследия Львова. Этот 
фонд, по его мнению, будет координировать политику центра и региона, 
направленную на приближение Львовского архитектурного ренессанса», – 
подчеркнули в пресс-службе главы государства. 

В своем поручении Президент предложил членам правительства отработать 
вопрос передачи памятников архитектуры и градостроительства города в сферу 
управления Министерства регионального развития и строительства. Кроме того, 
В. Янукович предложил создать Государственный историко-архитектурный 
заповедник «Галицкая корона». По мнению Президента, это позволит защитить 
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львовские исторические памятники от разрушений и обеспечить своевременное 
финансирование реставрационных работ. 

Одним из первых реальных проектов глава государства определил 
комплексную реконструкцию и реставрацию зданий Львовского Национального 
академического украинского драматического театра имени М. Заньковецкой.  

Глава государства поручил правительству до 1 августа текущего года 
представить утвержденный план работ и сразу же приступить к его выполнению 
(MIGnews.com.ua (www.mignews.com.ua). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

Полученные Украиной на прошлой неделе 2 млрд долл. российского 
кредита пойдут на строительство энергоблоков Хмельницкой АЭС. Об этом 
заявил Президент В. Янукович 13 июня в эфире телеканала «Интер».  

«Есть сейчас три объекта, по которым идет активное сотрудничество. Это 
строительство двух энергоблоков атомных на Хмельницком и в Ровно, и 
строительство завода по производству ядерного топлива. Что касается 
строительства энергоблоков, их будет строить Украина самостоятельно, и это 
всего-навсего использование финансового кредита, услуга на которую Россия 
согласилась», – заявил, в частности, В. Янукович.  

Глава украинского государства сообщил, что сейчас Украина ведет 
переговоры относительно развития урановой добычи с Россией и Казахстаном. 
«Казахстан является акционером строительства завода в России в городе 
Ангарске. Мы готовы быть третьей стороной. Учредителями этого общества, и 
совладельцами завода в Ангарске, потому что именно этот завод пока будет 
поставлять ядерное топливо на Украину», – отметил В. Янукович. «Что касается 
строительства в стране завода, мы также предложили его строить на троих. 
Потому что Украине одной тяжело его построить. Мы заинтересованы в том, 
чтобы мы были акционерами-совладельцами этого завода, который будет 
поставлять в будущем топливо не только на атомные блоки, а будет поставлять 
это топливо и в Европу», – уточнил Президент (ОДНАКО Украина 
(www.odnako.org). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Президент Украины В. Янукович инициирует создание Государственного 
центра олимпийской подготовки по зимним видам спорта «Тисовец», что 
может позволить Украине претендовать на проведение зимней олимпиады в 
2022 г. Об этом идет речь в расширенном поручении Президента по проблемам 
Львовской области, сообщили в пресс-службе главы государства.  

Президент уверен, что с подготовкой к олимпиаде «нельзя терять ни минуты» 
и «олимпийскую мобилизацию» необходимо начинать уже сегодня, 
подчеркивается в сообщении. 

В. Янукович предлагает создать центр «Тисовец» на базе одноименного 
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учебно-оздоровительного комплекса Министерства обороны Украины 
(MIGnews.com.ua (www.mignews.com.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Премьер-министр Украины Н. Азаров заявил, что тарифы на ЖКХ будут 
пересмотрены в тех местах, где они не соответствуют себестоимости.  

«Почему за воду в Киеве платят в четыре раза меньше, чем в Севастополе?», 
– задал вопрос Н. Азаров во время своего выступления в эфире Первого 
национального. 

Он заявил, что задача правительства – унифицировать тарифы и привести их 
в соответствие с их себестоимостью. 

При этом глава правительства констатировал, что малообеспеченные семьи 
«платить больше» не будут. «Это будет уплачиваться теми, кто может платить», – 
сказал Н. Азаров (Корреспондент.net (korrespondent.net). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Премьер-министр Н. Азаров ожидает значительного увеличения 
инвестиций в экономику Украины после принятия Верховной Радой 
разработанного Кабинетом Министров Налогового кодекса.  

Он отметил, что Налоговый кодекс предусматривает поэтапное в течение            
5 лет по 1 % в год снижение налога на прибыль и налога на добавленную стоимость, а 
также существенное уменьшение количества существующих общегосударственных и 
местных налогов.  

«Пойдут в такую страну инвесторы? Пойдут. Вот на это делается основной 
расчет, что придут инвестиции, будут строиться новые производства, будут 
создаваться новые эффективные фабрики, заводы, появляться новые рабочие 
места, и это даст нам компенсацию тем выпадающим доходам, которые мы 
потеряем от снижения ставки», – сказал Премьер.  

По его словам, с принятием Налогового кодекса украинская экономическая 
система получит реальные стимулы, а внешняя экономическая среда получит 
реальные сигналы о том, что в Украине существует стабильная политическая 
система, стабильная власть, и правительство осознанно, программно, на годы 
вперед закладывает снижение налогов (Главком: Новости политики и 
экономики (glavcom.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Уряд України ставить перед собою завдання як мінімум у десять разів 
скоротити перелік видів діяльності, які потребують ліцензування.  

За словами М. Азарова, зараз в Україні ліцензується 78 видів діяльності та           
2 тис. 250 видів робіт. «Ми ставимо завдання цей порядок скоротити принаймні в 
десять разів. Ми в цьому напрямі будемо діяти досить наполегливо. Це елементи 
реформи, яка запланована у Програмі Президента України, яку уряд послідовно 
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реалізовує», – зазначив глава уряду. 
Прем’єр-міністр зауважив, що держава повинна жорстко контролювати лише 

дві сфери – охорони здоров’я і сферу безпеки: «Я на кожному засіданні Уряду в 
робочому порядку вимагаю від всіх, хто відповідає за дерегуляцію, рішучіших 
кроків. Я визначив основний програмний постулат: я згоден на жорстку регуляцію 
тільки у двох сферах – це здоров’я наших громадян і безпека наших громадян». 

За його словами, за останні п’ять років попередня влада не здійснила ніяких 
кроків для розв’язання цієї проблеми: «У мене виникло питання: а чому не можна 
цю систему спростити? Як можна без грошей і без зв’язків простій, нормальній 
людині все пройти? Чому ми дивимося на це спокійно?» (Урядовий портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Уряд продовжує переговори з Міжнародним валютним фондом щодо 
підписання нової програми співпраці. Про це повідомив Прем’єр-міністр України 
М. Азаров під час програми «Іспит для влади» на Першому національному 
телеканалі.  

«Ведемо достатньо непрості переговори з МВФ, і є надія на їх оптимістичне 
завершення», – наголосив М. Азаров та додав, що програма співпраці з Фондом, 
яка розрахована на 2 роки, необхідна державі для підтримки Програми реформ 
Президента України. 

Прем’єр-міністр зауважив, що головною проблемою переговорного процесу є 
недовіра з боку Фонду до країни, оскільки жодне із зобов’язань, які підписували 
колишні Прем’єр-міністр та Президент у попередній програмі, не виконане, у той 
час як гроші надходили за програмою: «МВФ втратив довіру до влади України, і в 
цьому основна складність переговорів».  

 «Питання довіри до влади – одне з найголовніших… Просто надалі ми не 
будемо діяти так бездумно, як діяли наші попередники», – наголосив глава уряду. 
Водночас М. Азаров зазначив, що уряд виконуватиме усі угоди, що укладені на 
урядовому рівні та набули чинності. «Якщо на урядовому рівні попереднім урядом 
укладені якісь угоди, якщо вони вступили в законну силу, то ми зобов’язані їх 
виконувати, які б вони для нас складні не були».  

Крім того, за словами глави уряду, співпраця з Міжнародним валютним 
фондом важлива тому, що вона є орієнтиром для фінансових експертів, 
рейтингових агентств та інвесторів. «У ланцюжок, який починається після 
укладення програми, втягується Європейський банк реконструкції і розвитку, 
Світовий банк, Європейський Союз – а це вже великі інвестиційні ресурси, які 
будуть націлені на реалізацію програми реформ, перш за все, а реформи – це 
модернізація нашої економіки», – наголосив М. Азаров (Урядовий портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 14.06).  
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*** 
Уряд зробить все необхідне, щоб НАК «Нафтогаз» уже у 2011 р. стала 

прибутковою ефективною компанією. Про це повідомив Прем’єр-міністр 
України М. Азаров під час програми «Іспит для влади» на Першому 
національному телеканалі.  

М. Азаров зазначив, що згідно з фінансовим планом «Нафтогазу», який, 
зокрема, детально проаналізували експерти МВФ, на завершення поточного року 
збитки компанії становитимуть 10 млрд грн (минулорічні збитки компанії 
становили 45 млрд грн). 

«Поки ще збитки. Але 10 млрд – це не 45 млрд, і ми працюємо три місяці. Ми 
зробимо все, щоб НАК «Нафтогаз» вже у 2011 р. була прибутковою ефективною 
компанією», – наголосив Прем’єр-міністр (Урядовий портал (www.kmu.gov.ua). – 
2010. – 14.06).  

 
*** 

Уряд найближчим часом розпочне пенсійну реформу, як це передбачено 
Програмою реформ Президента України. Про це повідомив Прем’єр-міністр 
України М. Азаров під час програми «Іспит для влади» на Першому 
національному телеканалі.  

«Найближчим часом, над цим уряд дуже активно працює, буде розпочато 
пенсійну реформу. Про це говорив Президент, безумовно, це стоїть на порядку 
денному», – наголосив М. Азаров. Прем’єр-міністр додав, що потреба 
реформування викликана тим, що національна система пенсійного забезпечення 
дуже застаріла у порівнянні з країнами-сусідами та країнами Європейського 
Союзу та не забезпечує нашим громадянам нормальну, забезпечену старість. 

М. Азаров зазначив, що перший етап пенсійної реформи набув чинності з 
2004 р. Тоді було ліквідовано зрівнялівку і підвищено базу пенсійних нарахувань. 

За словами глави уряду, другий етап передбачає створення персоніфікованих 
рахунків, на які кожен громадянин нараховуватиме кошти і, «що дуже важливо, 
ніхто без його згоди не зможе витрачати ці гроші». Причому участь у 
накопичувальному пенсійному забезпеченні буде виключно добровільною. 
Водночас, як відзначив М. Азаров, держава, як тільки почне багатіти, 
нараховуватиме свою частку до цих накопичень. 

«У кожної людини з’явиться можливість до 55–65 років, в залежності від 
того, коли вона буде виходити на пенсію, отримати крім основної пенсії, 
гарантованої йому державою, ще ту пенсію, яку вона сама собі накопичить», – 
підкреслив Прем’єр-міністр та додав, що в такому випадку в державі з’являться 
пенсіонери, для яких пенсія у 5 тис. грн не буде фантазією (Урядовий портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Министерство ЖКХ разработало проект закона „О Национальной 
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комиссии регулирования рынка коммунальных услуг”, которым предлагает 
делегировать государству право устанавливать коммунальные тарифы.  

Сегодня эту функцию выполняют органы местного самоуправления. «Сейчас 
законопроект проходит экспертную оценку со стороны Всемирного банка и 
МВФ», – сообщил министр ЖКХ А. Попов.  

Законопроект предусматривает создание в структуре Кабмина комиссии, 
основной задачей которой будет формирование и обеспечение ценовой и 
тарифной политики. Комиссию предлагается наделить функциями контроля 
производства, транспортирования и снабжения теплоэнергии, а также услуг по 
снабжению горячей водой, централизованному отоплению, водоснабжению и 
водоотводу (Корреспондент.net (korrespondent.net). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

В Кабинете Министров утвердили порядок использования в 2010 г. 
средств стабилизационного фонда для строительства спортивных 
сооружений с искусственным льдом. Соответствующее постановление 
появилось на сайте правительства.  

В документе говорится о том, что порядок утвержден в соответствии с 
государственной целевой социальной программой «Хоккей Украины». 
Предлагается выделить Минсемьи средства стабилизационного фонда в суме            
150 млн грн. 

Планируется, что финансирование будет происходить «за счет поступлений 
от целевого размещения государственных ценных бумаг, а в случае их 
недостаточности – поступлений от приватизации госимущества и продажи 
земельных участков несельскохозяйственного назначения или прав на них» (УРА-
Информ (ura-inform.com). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

Администрация Президента Украины планирует полностью 
ликвидировать Государственную миграционную службу, несмотря на то, что 
создание подобного органа предусмотрено в Плане действий Украина-ЕС. 

По информации «Зеркала недели», службы ликвидируют в ближайшую среду, 
16 июня, а все ее подразделения будут возвращены в состав департамента МВД и 
в Госкомнацрелигии. Согласно письму, полученному изданием из аппарата 
замглавы АП Е. Лукаш, Президент изменил долгосрочную правительственную 
программу. 

Согласно документу, МВД решило само создать в своем составе гражданский 
орган по управлению миграционной политикой. Основная аргументация – 
миграционные службы многих стран подчиняются МВД (PRESIDENT.org.ua 
(president.org.ua). – 2010. – 14.06).  
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ПОЛІТИКА 
 
Лидер Коммунистической партии Украины П. Симоненко заявляет, что 

союзники его политической силы по парламентской коалиции 
непоследовательны в решении ряда спорных вопросов. 

«Мы открыто критикуем союзников по коалиции за двусмысленность 
позиции и непоследовательность действий в некоторых принципиальных 
вопросах. Это касается и подходов к некоторым кадровым назначениям и 
нерешительности в отмене указов В. Ющенко, героизирующих пособников 
гитлеровцев, и ряда аспектов предполагаемой судебной реформы, а также других 
вопросов», – цитирует пресс-служба КПУ слова П. Симоненко на пленуме ЦК 
партии. 

«Как понять, скажем, то, что союзники по коалиции не поддержали 
законопроект о Красном знамени Победы, о рейдерском захвате Херсонского 
комбайнового завода? Почему снова допускаются натовские войска на нашу 
территорию для учений типа «Си-Бриз»?», – добавил политик. 

При этом он заявил, что Компартия Украины не отступит от курса на 
социализм. 

По его словам, коммунисты не приемлют намерений изменить политический 
строй и утвердить «подавляющее господство одной политической силы через 
навязывание весьма сомнительных законопроектов о всеукраинском референдуме, 
пересмотре избирательной системы» (PRESIDENT.org.ua (president.org.ua). – 
2010. – 14.06).  

 
*** 

В Україні обов’язково треба ввести податок на нерухомість, але як на 
розкіш. Про це заявив лідер Компартії України П. Симоненко. 

“Обов’язково треба ввести податок на нерухомість, але як на розкіш. Треба 
визначитись, яка площа житлових будинків, який мінімум потрібний для 
нормального життя, а все інше є елементами розкоші. Як і 600-й “Мерседес” не 
порівнюється із “Запорожцем” чи мотоциклом. Для того щоб купити 600-й 
“Мерседес”, треба мати десь 100 тис. доларів, а це за рахунок того, що 
експлуатуються інші люди і їм заробітну плату не виплачують. Тому я кажу, що це 
розкіш”, – наголосив П. Симоненко (Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» 
(deputat.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Народний депутат А. Гриценко обраний головою партії «Громадянська 
позиція», яка братиме участь у всіх виборах. 

Це рішення одноголосне прийнято на з’їзді партії, який пройшов у п’ятницю, 
11 червня, у режимі повної таємності. 
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 Крім цього, делегати з’їзду затвердили нову редакцію статуту й затвердили 
склад керівних органів партії. 

 А. Гриценко одразу заявив, що його політична сила братиме участь у всіх 
майбутніх виборах – як у місцеві ради, так і до Верховної Ради. 

 Він також заявив, що ГП готова координувати свої дії з іншими політичними 
силами у випадках, коли «влада приймає рішення, які загрожують суверенітету 
Української держави та її національній безпеці». 

 Політичні експерти вважають, що в «Громадянської позиції» є шанси 
подолати 3-відсотковий прохідний бар’єр, зазначає видання (Фундацiя «Вiдкрите 
суспiльство» (deputat.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Пресс-секретарь лидера партии „Народный Союз “Наша Украина”            
В. Ющенко И. Ванникова опровергла информацию о его намерении уйти в 
отставку с должности председателя партии.  

Таким образом она отреагировала на появившуюся в СМИ информацию о 
том, что в ближайшее время НСНУ возглавит бывший председатель Службы 
безопасности Украины В. Наливайченко, а действующий глава партии В. Ющенко 
подаст в отставку (Версии.com (www.versii.com). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Экс-председатель СБУ, координатор Гражданской инициативы 
«Обновление страны» В. Наливайченко называет слухами информацию о том, 
что он вскоре может возглавить партию «Наша Украина». Об этом сообщили 
в пресс-службе инициативы «Обновление страны». 

«Моя принципиальная позиция – я слухи не комментирую. Ситуация в 
партии «Наша Украина» касается только членов партии и ее руководства», – 
подчеркнул В. Наливайченко (Четверта Влада (www.4vlada.net). – 2010. – 15.06).  

 
*** 

Блок «Наша Украина – Народная самооборона» может заменить 
коммунистов в правящей коалиции. Об этом заявил бывший премьер-министр и 
министр обороны, глава киевской городской парторганизации «Наша Украина» 
Ю. Ехануров. 

«Если удастся договориться внутри фракции НУНС о возобновлении 
реальной работы, то осенью можно ставить вопрос о вхождении в коалицию и 
выведении оттуда коммунистов», – сказал Ю. Ехануров. 

Он также заявил, что «Наша Украина» потерпела поражение на выборах, как 
президентских, так и парламентских, из-за того, что не были найдены нужные 
лозунги и программы, которые были бы интересны всей Украине.  

«У нас было много популистских лозунгов: вместо объединения «НУ» с 
Партией регионов в рамках коалиции с дальнейшим формированием 
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правительства, мы допустили коммунистов к власти. И то, что они сейчас у руля, – 
прямая вина «НУ», – считает экс-премьер (ProUA (www.proua.com). – 2010. – 
15.06).  

 
 

ЕКОНОМІКА 
 
По итогам первых пяти месяцев украинский рынок автотранспортных 

средств отстает от прошлогодних показателей на 28 %. Всего с начала года в 
Украине было реализовано 60,983 тыс. единиц автотехники. 

В частности, в сегменте легковых автомобилей отставание составляет 37 % 
(54,056 тыс. единиц), в автобусном сегменте 3 % (979 единиц). Потребительская 
активность в сегменте коммерческих автомобилей выросла на треть (5,948 тыс. 
единиц). Однако рост коммерческого сегмента авторынка не смог повлиять на 
общий негативный результат. 

В продажах новых легковых автомобилей за период январь – май 2010 г. 
наиболее популярными брендами были ВАЗ (14,5 %), Hyundai (8,4 %), ЗАЗ            
(8,3 %). 

По прогнозам украинских операторов рынка, по итогам 2010 г. украинский 
авторынок ожидает сокращение. Так, по словам гендиректора компании 
«Фалькон-Авто» В. Васадзе, в 2010 г. отечественный авторынок сократится, 
примерно, на 12 %, однако, это по его оценкам, положительный результат, 
учитывая 70-процентное падение продаж в 2009 г. (Утро-Украина (www.utro.ua). 
– 2010. – 14.06).  

 
*** 

На внутрішньому ринку товарів легкої промисловості 70 % становить 
контрабанда. 

Про це заявив міністр промислової політики Д. Колєсніков коментуючи стан 
справ і перспективи розвитку галузі. 

«Місткість внутрішнього ринку товарів легкої промисловості становить            
50 млрд грн, вона, на жаль, наповнюється лише на 30 % за рахунок власного 
виробництва і легального імпорту, а інші 70 % – контрабандними товарами, 
товарами «сірого» імпорту і нелегального виробництва, секонд-хенду», – 
відзначив Д. Колєсніков. 

Міністр також сказав, що головною проблемою галузі, яка завдає шкоди 
національному товаровиробнику, є застосування різних схем ухилення від сплати 
податків як при імпорті споживчих товарів, так і при їх виробництві.  

За його словами, це одна з причин щорічних мільярдних втрат держбюджету 
України.  

Щоб не допускати втрат країною виробничого потенціалу в легкій 
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промисловості і для поліпшення роботи підприємств галузі міністр запропонував: 
посилити контроль над товарами легкої промисловості, які ввозяться на митну 
територію України, не допускаючи їх контрабанди. 

Також передбачено вжити низку відповідних заходів щодо виявлення 
незаконного виробництва і реалізації товарів легкої промисловості, і внести деякі 
зміни до законодавчої бази у частині впровадження реєстраторів розрахункових 
операцій при здійсненні торгівлі товарами народного споживання тощо 
(Економічна правда (www.epravda.com.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

По данным министерства аграрной промышленности в этом году под 
сахарную свеклу отдано 480 тыс. гектаров площадей против 330 тыс. 
гектаров в 2009 г., что обеспечит снижение цены на сахар почти на треть 
уже осенью. 

Рентабельность выращивания свеклы достигла в нынешнем году 30 %. В то 
же время традиционные фавориты – пшеница и ячмень – из-за обвала цен 
обеспечили аграриям рентабельность в 10–20 % (PRESIDENT.org.ua 
(president.org.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Фонд государственного имущества признал победителем конкурса по 
продаже 76 % акций холдинговой компании «Лугансктепловоз» (Луганск) 
управляющую компанию «Брянский машиностроительный завод» (Россия), 
которая предложила за данный актив 410 млн грн. 

Об этом после завершения конкурса объявил заместитель председателя ФГИ, 
председатель конкурсной комиссии И. Миронюк. 

Стартовая цена составляла 400 млн грн. 
К участию в конкурсе ФГИ допустил Научно-производственное объединение 

им. Фрунзе (Сумы, входит в группу «Энергетический стандарт» бизнесмена 
Константина Григоришина), УК «Брянский машиностроительный завод» (Россия, 
принадлежит российскому «Трансмашхолдингу»). 

Компания Mantara Holding (Кипр, близка к группе Приватбанка) не была 
допущена к торгам, поскольку не предоставила комиссии информацию об 
источниках финансирования покупки госимущества, а также потому, что ее 
финансовую отчетность не заверил украинский аудитор, как того требует 
законодательство. 

В марте 2007 г. ФГИ продал 76 % «Лугансктепловоза» закрытому 
акционерному обществу «Управляющая компания «Брянский 
машиностроительный завод» за 292,505 млн грн, но затем результаты конкурса 
были отменены в судебном порядке, и данный пакет акций вернулся в 
госсобственность (Обком (www.obkom.net.ua). – 2010. – 15.06).  
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*** 
НАК «Нефтегаз Украины» просит Министерство топлива и энергетики 

содействовать в принятии Национальной комиссией регулирования 
электроэнергетики (НКРЭ) решения о повышении предельных цен на газ для 
промышленных предприятий и бюджетных организаций на 13,3 %, или            
266,08 грн, – до 2258 грн за тыс. куб. м (без НДС, целевой надбавки, тарифов на 
транспортировку, распределение и поставку газа). 

Об этом сказано в официальном письме председателя правления НАКа            
Е. Бакулина на имя министра топлива и энергетики Ю. Бойко от 9 июня. 

Согласно документу, госхолдинг предлагает также провести еще одно 
увеличение, установив для этих категорий потребителей с 1 октября предельные 
цены на уровне 2400 грн за тыс. куб. м. Таким образом, до конца года цена газа 
для промпредприятий и бюджетных организаций может вырасти на 20,5 % по 
сравнению с действующей в настоящее время – 1992,8 грн за тыс. куб. м (без НДС, 
целевой надбавки, тарифов на транспортировку, распределение и поставку газа). 
При этом «Нефтегаз» предлагает установить эти цены в том числе и для 
предприятий-производителей азотных удобрений (в настоящее время 1633,30 грн 
за тыс. куб. м). 

Обосновывая необходимость корректировки цен, компания отмечает, что при 
установлении действующей цены НКРЭ не учло изменения цены закупки 
импортного газа (в І квартале – 304,33 долл. за тыс. куб. м, во ІІ квартале –            
232,85 долл. за тыс. куб. м), а также необходимого возмещения расходов 
компании, связанных с закупкой и реализацией природного газа потребителям. 
При этом, по оценкам компании, из-за несоответствия цены реализации 
природного газа этим категориям потребителей убытки «Нефтегаза» в первом 
квартале составили около 6 млрд грн (Утро-Украина (www.utro.ua). – 2010. – 
14.06).  

 
*** 

Поступления иностранных инвестиций в Украину с начала 2010 г. 
уменьшились на 30 %. Об этом на брифинге заявила нардеп Украины от фракции 
БЮТ, председатель парламентского комитета по регуляторной политике и 
предпринимательству Н. Королевская. 

«По всей стране не принимаются отчеты от предпринимателей, увеличилась 
задолженность по НДС более чем на 30 млрд грн. Сегодня мы не получаем 
никаких адекватных ответов от ГНА, от правительства о системе возврата НДС 
как для инвесторов, так и для внутренних производителей», – заявила            
Н. Королевская. 

Она также подчеркнула, что с начала 2010 г. зарегистрированы более 40 
случаев рейдерских атак на предприятия, что, по ее словам, в 2 раза выше, чем в 
2009 г. 

Н. Королевская считает необходимым создание временной следственной 
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комиссии (ВСК) по расследованию всех рейдерских атак и добавила, что комитет 
обратился к Президенту, правительству и парламенту не допустить проявления 
рейдерских атак, а также проводить эффективную госполитику в сфере малого и 
среднего бизнеса. В противоположном случае, по ее словам, возможна вторая 
волна кризиса (Четверта Влада (www.4vlada.net). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Фонд государственного имущества Украины с начала 2010 г. по 
состоянию на 10 июня перечислил в Государственный бюджет от 
направлений своей деятельности 504,171 млн грн. Об этом сказано в сообщении 
ФГИУ. 

В частности, поступления от приватизации составили 189,425 млн грн, от 
аренды – 251,398 млн грн, дивиденды – 63,348 млн грн (Главком: Новости 
политики и экономики (glavcom.ua). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Курс гривни в ближайшие месяцы будет колебаться в пределах            
7,8-7,9 грн/долл. Об этом заявил исполнительный директор Национального банка 
Украины по вопросам валютного регулирования и контроля А. Балюк. 

Он высказал мнение, что без вмешательства НБУ в межбанковский валютный 
рынок курс украинской валюты был бы сейчас «на несколько гривень выше». Тем 
не менее А. Балюк выразил надежду на то, что Нацбанку в дальнейшем не 
придется принимать такое активное участие в процессах, связанных с 
финансированием дефицита Государственного бюджета (УРА-Информ (ura-
inform.com). – 2010. – 14.06).  

 
*** 

Запасы сланцевого газа в Украине, по оценкам Национального агентства 
по вопросам обеспечения эффективного использования энергетических 
ресурсов, составляют от двух до 32 трлн куб. м. Об этом заявил замдиректора 
департамента технической политики НАЭР А. Семченко.  

«По той информации, которая есть у геологов, но она больше оценочная, 
потенциал Украины от двух до 32 трлн куб. м сланцевого газа», – отметил            
А. Семченко. 

Кроме того, по его словам, оценочный потенциал залежей газа-метана 
угольных месторождений оценивается в 8 трлн куб. м.  

«В принципе брать его (метан) легче за счет того, что концентрация газа в 
породе в 100–120 раз выше, чем сланца в угле... Поэтому, в первую очередь, надо 
заниматься метаном. Ну, а по сланцу есть правильное поручение Президента (от          
4 июня 2010 г.), чтобы разобраться не гипотетически, а практически, что у нас 
есть», – заявил А. Семченко (Перший Діловий канал (www.fbc.net.ua). – 2010. – 
14.06).  
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*** 

По данным Книжной палаты Украины, ч начала 2010 г. 
книгоиздательство в Украине сократилось на 1923 наименования, а тираж 
уменьшился на 5 млн 218 тыс. экземпляров.  

По состоянию на 14 июня 2010 г., издательствами всех форм собственности с 
начала текущего года было издано 7762 книги и брошюры тиражом            
15 млн 156 тыс. экземпляров, в то время как в прошлом году за этот же период из 
печати вышли 9685 наименований тиражом 20 млн 374 тыс. 

В том числе свет увидели 5146 наименований книг и брошюр на украинском 
языке тиражом 6 млн 747 тыс. экземпляров (за аналогичный период 2009 г. –         
6457 наименований тиражом 11 млн 170 тыс.).  

Количество русскоязычных изданий, вышедших в украинских издательствах, 
составляет 2000 названий тиражом 7 млн 522 тыс. экземпляров против 2460 
названий тиражом 8 млн 341 тыс. экземпляров в 2009 г. (Корреспондент.net 
(korrespondent.net). – 2010. – 14.06).  

 
 
 

 


